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Protokoll 

über die ordentliche Mitgliederversammlung des KSB Paderborn am 21. Oktober 2021,  

19:00 Uhr in der Stadthalle Delbrück 

 
Tagesordnung (gem. Einladungsschreiben vom 30.09.2021) 

1. Eröffnung & Begrüßung 
2. Grußwort des Landrates 
3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung, der Beschlussfähigkeit und der 

Tagesordnung 
4. Gedenken an die Verstorbenen 
5. Wahl eines Versammlungsteilnehmers zur Mitunterzeichnung der Niederschrift 
6. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 

17.06.2019 
7. Bericht des Präsidiums / KSB Fachbereiche 
8. Kassenberichte für die Jahre 2019 und 2020 
9. Berichte der Kassenprüfer und Entlastung des Präsidiums 
10. Genehmigung der Wirtschaftspläne 2021 und 2022 
11. Beschlussfassung über Satzungsneufassung 
12. Neuwahlen 

 Präsident*in 
 Vizepräsidenten / Vizepräsidentinnen  
 Kassenprüfer*in 

13. Bestätigung des Sportjugendvorsitzenden und der Jugendordnung 
14. Sportabzeichen-Ehrung plus Ehrung Obleute 
15. Ehrungen 
16. Verschiedenes 

 
 
TOP 1 - Eröffnung & Begrüßung 
Der Präsident Diethelm Krause eröffnet die ordentliche Mitgliederversammlung des KSB Pa-
derborn und begrüßt die Vertreter*innen der Vereine, der Stadt- und Gemeindesportver-
bände, sowie die anwesenden Personen aus der Politik. Zudem erläutert er, dass der Tages-
ordnungspunkt fünf „Wahl eines Versammlungsteilnehmers zur Mitunterzeichnung der Nie-
derschrift“ von der Tagesordnung gestrichen werden kann, dies war ein Übertragungsfehler 
beim Erstellen der Tagesordnung. Die Satzung des KSB erfordert lediglich noch die Unterzeich-
nung des Protokolls durch die / den Protokollführer*in und die / den Versammlungsleiter*in 
(§ 10 Abs. 7). Da keine Anträge bis zum 30. April 2021 zur diesjährigen Mitgliederversammlung 
beim Präsidium eingegangen sind, ist der Punkt „Beschlussfassung über fristgerecht eingegan-
gene Anträge zur Mitgliederversammlung“ nicht in der Tagesordnung enthalten.  
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Als Protokollführer*in schlägt Diethelm Krause die Geschäftsführerin des KSB, Lisa Frintrup, 
vor.  
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Lisa Frintrup: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Lisa Frintrup als Protokollführerin gewählt.  
Lisa Frintrup nimmt die Wahl an. 
 
TOP 2 - Grußwort des Landrates und des Bürgermeisters von Delbrück 
In seinem Grußwort geht der stellv. Landrat Herr Hans-Bernd Janzen auf die gute Zusammen-
arbeit des Kreises Paderborn mit dem KSB ein. Beispielhaft nennt er das Transferzentrum und 
das Projekt Gesunde Kommune. Gerade das Thema Gesundheit ist eine gesamtgesellschaftli-
che Aufgabe, die nur gemeinsam umgesetzt werden kann. Herr Janzen bedankt sich bei Diet-
helm Krause und dem KSB für diese gute Zusammenarbeit und spricht zudem allen ehrenamt-
lich Tätigen in den zahlreichen Vereinen einen großen Dank aus.  
Herr Werner Peitz, Bürgermeister von Delbrück, betont in seinem Grußwort die Bedeutung 
von Bewegung und Sport gerade in der aktuellen Zeit. Zudem weist er auf die Wichtigkeit der 
Impfung gegen Corona hin. Auch Herr Peitz betont die gute Zusammenarbeit mit dem KSB, die 
sich vor allem in den letzten Jahren ergeben hat u.a. durch die Eröffnung der ersten Kita des 
KSB in Delbrück. 
 
TOP 3 - Feststellung der form- und fristgerechten Einladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 
Diethelm Krause stellt die form- und fristgerechte Einladung zur ordentlichen Mitgliederver-
sammlung und damit die Beschlussfähigkeit gem. § 10 Abs. 4 der Satzung mit 119 Stimmen 
fest. Gegen diese Feststellung wird aus der Versammlung kein Widerspruch erhoben. 
Wie in der Begrüßung bereits erläutert, entfallen der TOP 5 und die Bestätigung der Jugend-
ordnung unter TOP 13. Die Tagesordnung wird mit den genannten Änderungen einstimmig 
angenommen. 
 
TOP 4 - Gedenken an die Verstorbenen 
Diethelm Krause bittet die Versammlung in einem Moment der Stille den Verstorbenen zu 
gedenken. Hierzu bittet er die Versammlung, sich von den Plätzen zu erheben. Einen beson-
deren Nachruf richtet Diethelm Krause an den verstorbenen GSV Vorsitzenden aus Borchen 
Hans-Dieter Nagel und das verstorbene Ehrenmitglied Renate Wächter.  
 
TOP 5 - Wahl eines Versammlungsteilnehmers zur Mitunterzeichnung der Niederschrift 
Entfällt 
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TOP 6 - Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 
17.06.2019 
Diethelm Krause teilt der Versammlung mit, dass den Mitgliedern das Protokoll der letzten 
Mitgliederversammlung vom 17. Juni 2019 im Nachgang und zusammen mit der Einladung zur 
diesjährigen Mitgliederversammlung zugeschickt wurde. Bis heute sind hierzu keine schriftli-
chen Änderungsanträge beim Präsidium eingegangen. Da von der Versammlung keine Ein-
wände hervorgebracht werden, wird das Protokoll über die ordentliche Mitgliederversamm-
lung des KSB Paderborn vom 17. Juni 2019 einstimmig genehmigt.  
 
TOP 7 - Bericht des Präsidiums / KSB Fachbereiche 
Bericht des Präsidiums: 
Diethelm Krause berichtet der Versammlung, dass Jessica Spörhase kommissarisch die Nach-
folge von Uwe Storck im Präsidium eingenommen hat. Zudem hat der Jugendtag in digitaler 
Form bereits im Frühjahr dieses Jahres stattgefunden. Hier wurde Yannis Wiele als Nachfolger 
von Marc Zander zum Vorsitzenden der Kreissportjugend gewählt. Neben aktuellen Themen, 
wie z.B. die Dekadenstrategie des LSB, die neu geschaffene Stelle im KSB im Bereich „Präven-
tion sexualisierte Gewalt“ (PSG) oder das Förderprogramm Moderne Sportstätten Outdoor, 
geht Diethelm Krause im Bericht des Präsidiums auf den gesetzlichen Anspruch im Bereich 
Ganztag und die gute Zusammenarbeit u.a. mit der Universität Paderborn ein. In Bezug auf 
das Thema Corona betont Diethelm Krause die Wichtigkeit des Sports / der Bewegung und 
geht auf die aktuellen Förderprogramme ein. Auch der KSB musste in den letzten Monaten 
auf mobiles Arbeiten umstellen, so gab es u.a. eine neue Telefonanlage.  
Diethelm Krause erteilt Bernhard Hoppe-Biermeier im Anschluss das Wort. Dieser geht kurz 
auf das Förderprogramm „Neustart Miteinander“ ein und lobt die Arbeit von Diethelm Krause 
und Ralf Pahlsmeier, welche den KSB in den letzten Jahren gut vorangebracht haben. Er endet 
mit der Aussage, dass Sport nicht die schönste Nebensache der Welt sei, sondern eine Haupt-
sache.  
 
Bericht der KSB Fachbereiche: 
Lisa Frintrup erläutert der Versammlung, dass der KSB sich auf Grund des starken Wachstums 
in den letzten Jahren eine neue Struktur gegeben hat. Beim KSB Paderborn arbeiten inzwi-
schen 14 Mitarbeiter*innen in den Geschäftsstellen Paderborn und Delbrück und 30 Mitarbei-
ter*innen in den beiden Kitas. In einem übergeordneten Block befindet sich neben der Ge-
schäftsführung, die kaufmännische Abteilung des KSB und übergeordnete Programme. Diese 
Programme haben eine Relevanz für alle vier Fachbereiche, hierzu gehört die Vereinsbera-
tung, Marketing und Kommunikation, Integration und Inklusion sowie die neu geschaffene 
Stelle im Bereich PSG. Alle anderen Programme und Projekte des KSB sind den vier Fachberei-
chen Sportjugend, Kita, Gesundheit und Sportbildungswerk zugeordnet. Im Anschluss stellen 
die Mitarbeiter aus den jeweiligen Fachbereichen der Versammlung die Entwicklungen und 
Ereignisse aus den Jahren 2019 und 2020 vor.  
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TOP 8 - Kassenberichte für die Jahre 2019 und 2020 
Annika Warnawski (kaufmännische Leitung KSB) berichtet über die Einnahmen und Ausgaben 
aus den Jahren 2019 und 2020. Die großen Unterschiede in den Zahlen zwischen 2019 und 
2020 sind durch die neu dazugekommene Kita zu erklären. Neben Zuschüssen für die Kita und 
dem Projekt Gesunde Kommune, ist auch der Zuschuss für den FSJ Bereich durch mehr FSJler 
gestiegen. Aber gerade im Kita Bereich müssen Rücklagen für anstehende Investitionen und 
Sanierungsarbeiten gebildet werden. Annika Warnawski betont, dass kein Mitarbeiter des KSB 
während Corona in Kurzarbeit musste. Durch die weiter fließenden Fördermittel des LSB 
konnte dies vermieden werden.  
 
 2020 2019 
Summe Einnahmen 1.358.315,86 706.047,67 
Summe Ausgaben 1.249.010,36 648.796,30 
JAHRESERGEBNIS 109.305,50 57.251,37 
- Einstellungen in gebundenen Ergebnisrücklagen 45.897,87 34.391,23 
- Einstellungen in die freien Ergebnisrücklagen  
  (§ 62 Abs. 1 Nr. 3 AO) 

7.558,00 7.283,80 

ERGEBNISVORTRAG 55.849,63 15.576,34 
 
TOP 9 - Berichte der Kassenprüfer und Entlastung des Präsidiums 
Patrick Ruf erstattet der Versammlung Bericht über die Kassenprüfung für die Jahre 2019 und 
2020. Thomas Raschper und er haben die Kasse am 11.10.2021 geprüft und dabei keine Un-
regelmäßigkeit festgestellt. Die Übereinstimmung der vom Steuerbüro Amicus gebuchten Be-
lege auf den geführten Kostenstellen wurde für die Rechnungsjahre 2019 und 2020 festge-
stellt. Es konnten keine Unregelmäßigkeiten festgestellt werden. Die Wirtschaftsführung des 
KSB stimmt mit den Satzungen, Ordnungen und Beschlüssen der Mitgliederversammlung 
überein. Die Buchführung gab jederzeit Auskunft über die Zuordnung der Einnahmen und Aus-
gaben zu den einzelnen Kostenstellen.  
 
Auf Grundlage dieses Berichts schlägt Patrick Ruf der Versammlung vor, das Präsidium zu ent-
lasten.  
 
Anzahl der Zustimmungen: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist das Präsidium entlastet. 
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TOP 10 - Genehmigung der Wirtschaftspläne 2021 und 2022 
Annika Warnawski stellt die Wirtschaftspläne für die Jahre 2021 und 2022 vor. 
Ergebnis 2021 2022 
Summe Einnahmen 1.947.000,00 2.845.000,00 
Summe Ausgaben 1.649.000,00 2.369.000,00 
JAHRESERGEBNIS 298.000,00 

(268.500,00 Kita) 
476.000,00 
(447.500,00 Kita) 

 
Die Versammlung bemängelt die Darstellung der Zahlen. Es wird nicht deutlich, was mit dem 
Jahresergebnis passiert. Die aktuelle Darstellung lässt vermuten, dass die Kita eine „Geld-
druck-Maschine“ darstellt. Das Präsidium erklärt der Versammlung, dass diese Gelder als In-
vestitionen und Rücklagen notwendig sind, die aktuell noch nicht detailliert in Zahlen darge-
stellt werden können u.a. für die neue Kita im Altenautal. Diethelm Krause nimmt den Hinweis 
aus der Versammlung auf, zukünftig soll die Zuordnung der Gelder für die Kitas transparenter 
dargestellt werden.  
Anzahl der Zustimmungen: 116 
Anzahl der Enthaltungen: 3 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit sind die Wirtschaftspläne für die Jahre 2021 und 2022 von der Versammlung genehmigt. 
 
TOP 11 - Beschlussfassung über Satzungsneufassung 
Karin Schulze-Kersting (Fachberaterin LSB) verliest den Satzungsentwurf des KSB. An folgen-
den Stellen wurden Anträge auf Änderung von der Versammlung gestellt: 
 
§ 7: Die Versammlung stellt den Antrag, dass die Umlagen max. bis zum 4-fachen des jährli-
chen Mitgliedsbeitrags festgesetzt werden können. 
Anzahl der Zustimmungen: 118 
Anzahl der Enthaltungen: 1 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Die Versammlung beschließt, dass die Umlagen max. bis zum 4-fachen des jährlichen Mit-
gliedsbeitrags festgesetzt werden können.  
 
§ 7: Die Versammlung stellt den Antrag, den Verbraucherpreisindex bei der Erhöhung der Mit-
gliedsbeiträge herauszunehmen.  
Anzahl der Zustimmungen: 116 
Anzahl der Enthaltungen: 3 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Die Versammlung beschließt, den Verbraucherpreisindex bei der Erhöhung der Mitgliedsbei-
träge herauszunehmen. 
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§ 10: Die Versammlung stellt den Antrag, dass die Kreissportjugend sieben Stimmen bekommt.  
Anzahl der Zustimmungen: 95 
Anzahl der Enthaltungen: 14 
Anzahl der Gegenstimmen: 10 

 
Die Versammlung beschließt, dass die Kreissportjugend sieben Stimmen bekommt.  
 
§ 10: Die Versammlung stellt den Antrag, den Satz „Jeder stimmberechtigte Delegierte darf 
maximal ein Stimmrecht ausüben“ zu streichen, da dieser Satz im weiteren Verlauf des Para-
graphen nochmals niedergeschrieben ist.  
Anzahl der Zustimmungen: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Die Versammlung beschließt, den Satz „Jeder stimmberechtigte Delegierte darf maximal ein 
Stimmrecht ausüben“ an dieser Stelle zu streichen. 
 
Im weiteren Verlauf des § 10 werden die Antragsfrist bis zum 30. April und die Ladungsfrist 
von zwei Wochen zur Mitgliederversammlung diskutiert. Die Versammlung hält fest, dass der 
KSB rechtzeitig auf die Antragsfrist hinweist und im Zuge dessen bereits eine Terminankündi-
gung für den Termin der Mitgliederversammlung verschickt.  
 
§ 13: Die Versammlung stellt den Antrag, die Formulierung bezüglich des Einberufens von Sit-
zungen klarer zu formulieren. Die Einberufung von Sitzungen soll durch die / den Vorsitzende 
/ Sprecher*in des jeweiligen Gremiums erfolgen.  
Anzahl der Zustimmungen: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Die Versammlung beschließt, dass die Einberufung von Sitzungen durch die / den Vorsitzen-
den / Sprecher*in des jeweiligen Gremiums erfolgt.  
 
§ 15: Die Versammlung stellt den Antrag, dass die SSV / GSV aus ihrer Mitte neben einem 
Sprecher auch einen stellv. Sprecher wählen. 
Anzahl der Zustimmungen: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Die Versammlung beschließt, dass neben dem Sprecher auch ein stellv. Sprecher der SSV / 
GSV gewählt wird.  
 
§ 16: Auf Grund der hohen Geldsummen des KSB wird von der Versammlung diskutiert, die 
ehrenamtlichen Kassenprüfer durch eine professionelle Prüfung zu ersetzen. Nach einem Für 
und Wider wird von der Versammlung der Antrag gestellt, im § 16 die Möglichkeit zu ergänzen, 
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dass die Mitgliederversammlung den Vorstand beauftragen kann, zusätzlich oder stattdessen 
eine Person der steuerberatenden Berufe mit der Kassenprüfung zu beauftragen.   
Anzahl der Zustimmungen: 103 
Anzahl der Enthaltungen: 10 
Anzahl der Gegenstimmen: 6 

 
Die Versammlung beschießt den Zusatz, dass die Mitgliederversammlung den Vorstand be-
auftragen kann, zusätzlich oder stattdessen eine Person der steuerberatenden Berufe mit der 
Kassenprüfung zu beauftragen.  
 
Diethelm Krause teilt der Versammlung mit, dass der vorliegende Satzungsentwurf vom Fi-
nanzamt geprüft wurde und den steuerlichen Voraussetzungen für die Feststellung nach § 60a 
der Abgabenordnung entspricht.  
Nach Klärung der zuvor genannten Punkte wird über den Satzungsentwurf abgestimmt. 
Anzahl der Zustimmungen: 114 
Anzahl der Enthaltungen: 5 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
 Die Satzung wird von der Versammlung beschlossen.  
 
TOP 12 – Neuwahlen 
Diethelm Krause schlägt als Wahlleiter für die Position der / des Präsidenten*in den stellv. 
Landrat Hans-Bernd Janzen vor.  
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Hans-Bernd Janzen: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Hans-Bernd Janzen als Wahlleiter für die Wahl der / des Präsidenten*in einstimmig 
gewählt. 
Hans-Bernd Janzen nimmt die Wahl an.  
 
Wahl der / des Präsidenten*in 
Die Versammlung schlägt Diethelm Krause zur Wiederwahl vor.  
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Diethelm Krause: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Diethelm Krause als Präsident des KSB einstimmig wiedergewählt. 
Diethelm Krause nimmt die Wahl an. 
 
Die Leitung der weiteren Wahlen übernimmt der wiedergewählte Präsident Diethelm Krause.  
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Wahl der Vizepräsidenten*innen 
Die Versammlung schlägt Ralf Pahlsmeier als Vizepräsidenten vor. 
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Ralf Pahlsmeier: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Ralf Pahlsmeier als Vizepräsident des KSB einstimmig wiedergewählt. 
Ralf Pahlsmeier nimmt die Wahl an. 
 
Die Versammlung schlägt Jessica Spörhase als Vizepräsidentin vor.  
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Jessica  Spörhase: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Jessica Spörhase als Vizepräsidentin des KSB einstimmig gewählt. 
Jessica Spörhase nimmt die Wahl an. 
 
Die Versammlung schlägt Nadine Fecke (ehemals Schnellmann) als Vizepräsidentin vor. 
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Nadine Fecke: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Nadine Fecke als Vizepräsidentin des KSB einstimmig wiedergewählt.  
Nadine Fecke nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der zwei Kassenprüfer*innen und der zwei Ersatzkassenprüfer*innen 
Diethelm Krause schlägt Patrick Ruf und Tanja Striewe als Kassenprüfer*in, sowie Thomas 
Raschper und Bernhard Hoppe-Biermeier als Ersatzkassenprüfer vor. 
 
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Patrick Ruf: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Patrick Ruf als Kassenprüfer gewählt. 
Patrick Ruf nimmt die Wahl an. 
 
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Tanja Striewe: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Tanja Striewe als Kassenprüferin gewählt. 
Tanja Striewe nimmt die Wahl an. 
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Anzahl der Stimmen für die Wahl von Thomas Raschper: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Thomas Raschper als Ersatzkassenprüfer gewählt. 
Thomas Raschper nimmt die Wahl an. 
 
Anzahl der Stimmen für die Wahl von Bernhard Hoppe-Biermeier: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Bernhard Hoppe-Biermeier als Ersatzkassenprüfer gewählt. 
Bernhard Hoppe-Biermeier nimmt die Wahl an. 
 
TOP 13 - Bestätigung des Sportjugendvorsitzenden und der Jugendordnung 
Yannis Wiele stellt sich als neuer Vorsitzender der Kreissportjugend vor. Im Anschluss wird er 
von der Versammlung in seinem Amt bestätigt. Eine Bestätigung der Jugendordnung ist nicht 
notwendig, da es hier keine Änderungen gab. 
Anzahl der Stimmen für die Bestätigung von Yannis Wiele: 119 
Anzahl der Enthaltungen: 0 
Anzahl der Gegenstimmen: 0 

 
Somit ist Yannis Wiele als neuer Sportjugendvorsitzender bestätigt. 
 
TOP 14 - Sportabzeichen-Ehrung plus Ehrung Obleute 
Frauke Sandbothe übernimmt die Ehrungen im Bereich des Sportabzeichens und bedankt sich 
bei allen Beteiligten für die gute Zusammenarbeit.  
 
Stadt- und Gemeindesportverbände:  

2019 2020 
1. Platz: GSV Borchen (1.175 Sportabzeichen / 
8,77 %) 

1. Platz: SSV Bad Wünnenberg (794 Sportabzei-
chen / 6,52 %) 

2. Platz: SSV Bad Wünnenberg (961 Sportabzei-
chen / 7,89 %) 

2. Platz: SSV Büren (1.235 Sportabzeichen / 5,72 
%) 

3. Platz: SSV Büren (1.055 Sportabzeichen / 4,89 
%) 

3. Platz: GSV Borchen (727 Sportabzeichen / 5,42 
%) 

 
Vereine: 

2019 2020 
SC Borchen e.V. – 909 abgelegte Sportabzeichen SV Büren 21 – 868 abgelegte Sportabzeichen 
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Besondere Auszeichnung: 
50. Sportabzeichen 55. Sportabzeichen  
Christel Cramer  Ferdi Borghoff 

 
Einen ganz besonderen Dank richtet Frauke Sandbothe an Bernhard Koch und Peter Büscher 
für ihre jahrelange Tätigkeit als Obleute. Beide haben ihre Aufgaben in diesem Bereich abge-
geben. 
 
TOP 15 – Ehrungen 
Ulrike Pannenberg erhielt in diesem Jahr die Sportplakette des Landes NRW für ihre jahre-
lange, ehrenamtliche Tätigkeit im Sport. Die Sportplakette ist die höchste Auszeichnung, die 
das Land für herausragendes Engagement im Sport vergibt. Diethelm Krause bedankt sich 
ebenfalls bei Ulrike Pannenberg für ihre Tätigkeiten und gratuliert ihr zu dieser Auszeichnung.  
 
TOP – 16 Verschiedenes 
Diethelm Krause geht hier auf die Pläne des KSB in der Zukunft ein. So möchte er die Präsenz 
des KSB in allen Kommunen erhöhen. Neben der Kita in Lichtenau und Salzkotten, ist in Del-
brück in der alten Bettenfabrik ein Mehrgenerationenprojekt und in Büren ein Ausbildungs- 
und Qualifizierungszentrum geplant.  
Die Versammlung hat keine Anmerkung unter dem Punkt Verschiedenes, sodass Diethelm 
Krause die Versammlung um 22 Uhr schließt.  
 
 
 
 
 
Diethelm Krause     Lisa Frintrup    
Versammlungsleiter     Protokollführerin 
 


